

Editorial

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo a través de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas gestionó en el mes de Octubre de 2015 ante el Instituto Nacional del Derecho de Autor, la Reserva de Derechos de uso exclusivo, de la Revista de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas (RFCCA), en donde se realizarán difusiones periódicas semestrales de forma electrónica, esperando que esta revista se logre consolidar como un medio de comunicación científico en la comunidad académica y estudiantil en el área de las ciencias administrativas y contables a nivel nacional e internacional.

La Revista de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas expondrá con responsabilidad plural los trabajos científicos e intelectuales comprometidos con el desempeño académico y profesional, dirigiendo esta plataforma para exponer conocimientos académicamente relevantes de excelencia y de vanguardia relativos a las ciencias económico-administrativas. Asimismo, se caracterizará por ser un espacio abierto a la reflexión teórica y al análisis empírico de las distintas corrientes del pensamiento humano.

Con este primer número de la Revista de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas (RFCCA), a través de la Jefatura de la División de Estudios de Posgrado y la Coordinación de la Investigación inaugura la primera etapa en su proyecto de publicaciones científicas en aras de que tenga un alto impacto en el ámbito académico y de investigación.

En esta primera edición, correspondiente al Volumen I, Número 1, Enero-Junio 2016, se publican veinticuatro artículos que fueron elaborados por profesores adscritos a la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas, abarcando las siguientes temáticas:

Innovación Organizacional, Educación en Contaduría y Ciencias Administrativas, Recursos Humanos, Finanzas, Teorías Administrativas, Marketing y Tecnologías de Información y Comunicación.

La sección de Innovación Organizacional se inicia con un primer acercamiento a la industria mezcalera Michoacana, identificando si a la fecha han mejorado los niveles de competitividad en los productores de agave en el Estado de Michoacán; el segundo artículo muestra un estudio bibliométrico en donde se identifican las tendencias más importantes y distintivas de la

producción académica internacional y de México sobre el desarrollo regional, a partir de los registros bibliográficos indizados en la base de datos SCOPUS entre 1912 y el año de 2014.

En el campo de la Educación en las Ciencias Administrativas se agrupan nueve trabajos que abonan en esta área del conocimiento:

El primero, busca desarrollar un análisis de los diversos test y baterías que existen en la literatura concerniente a la creatividad, la segunda investigación presenta un estudio empírico en México sobre niveles de escolaridad y retornos a la educación y para tal fin se utilizó un modelo microeconómico de corte Minceriano.

El tercer trabajo trata sobre la formación basada en competencias, buscando el grado de correlación en competencias con indicadores educativos, tales como aprobación, reprobación y deserción; el cuarto trabajo presenta un diagnóstico de la pertinencia del programa educativo en la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo; el quinto trabajo plantea las distintas problemáticas que abordan los jóvenes universitarios en su tránsito del primer empleo; por otra parte el sexto trabajo presentan dos herramientas para la mejora de la práctica docente: una de cuestión social y el segundo como una reflexión personal; ahora bien, el séptimo documento aborda la fundamentación del diseño curricular de los programas de educación superior; de igual manera, en el octavo artículo los autores exponen la importancia de una propuesta de implementar materias de especialización en los Institutos Tecnológicos de México y por último, el trabajo de esta sección estudia la nuevas formas de contratación en México.

En el apartado de Recursos Humanos se presentan dos trabajos: el primero describe los resultados de seguimiento a egresados para la mejora continua en la FCCA; así también, el siguiente documento presenta en esta sección se estudia la conducta de los subordinados de acuerdo al liderazgo y motivación que aplican los jefes de la dependencia SEDESOL-Oportunidades de Pátzcuaro, Michoacán.

La sección de Finanzas se inicia con tres trabajos, el primero es un estudio exploratorio donde analizan el Producto Interno Bruto (PIB), la Inflación (INPC) y la Tasa de desempleo, los cuales influyen para que haya nuevas emisoras en el mercado de capitales, el segundo trabajo estudia y analiza los programas de crédito en México tanto de los sectores público y privado y finalmente en esta sección se exponen las acciones que se realizan en un sistema de agua potable para la comunidad de Cachivi, Municipio de Senguio, Michoacán.

En el apartado de Teorías Administrativas son dos trabajos, el primero de ellos realiza una auditoría administrativa en las Instituciones de Educación Superior (IES), donde se afirma que es una herramienta que permite reorientar esfuerzos en

la mejora de estas Instituciones, en el segundo trabajo se presenta el modelo integral de dirección estratégica aplicado a una PyME del Estado de Michoacán.

En la sección de Marketing se presentan dos trabajos, en donde la primera investigación presenta un estudio de la pertinencia del e-marketing orientado a los dispositivos móviles, la segunda investigación de esta área presenta un estudio de mercado en donde se busca conocer la viabilidad de establecer una empresa fabricante de productos de nopal, ubicada en Morelia, Michoacán.

En la última sección, Tecnologías de la Información y Comunicación, se presentan cuatro trabajos, el primero busca identificar las dimensiones de la calidad del e-servicio percibido a través de internet y su influencia sobre la satisfacción del cliente potencial, el segundo trabajo estudia la implementación de tecnologías y herramientas de cómputo en la nube que faciliten el aprendizaje de los estudiantes de la licenciatura en informática, el tercer trabajo estudia los beneficios de Desarrollar e Implementar un Sistema Electrónico de Control de Asistencia en los profesores universitarios y finalmente se presenta la forma en que la implementación de un Sistema de Control Escolar Básico (SICEB), representa una solución integral que permitirá a la institución centralizar, automatizar y simplificar procesos para cubrir las necesidades de información académica, con la finalidad de optimizar las operaciones del departamento de control escolar y mejorar su labor dentro del plantel.

Finalmente, es importante resaltar que esta revista nace con el trabajo de todos los colaboradores de este número. Asimismo, aprovecho para invitar a nuestros lectores a disfrutar de este primer ejemplar y que sea de gran utilidad para la Academia.

Dr. Marco Alberto Valenzo Jiménez

Editor de RFCCA